



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 19 de marzo de 2025

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del presidente del Gobierno D. PEDRO SÁNCHEZ a la PREGUNTA del Diputado D. ALBERTO NÚÑEZ FEIJÓO, del Grupo Parlamentario Popular.

Presidente: Muchas gracias, señor presidente. Señoría. Usted me pregunta por cuándo vamos a comparecer e informar a la Cámara sobre un debate sustantivo, que es el debate sobre la seguridad de la defensa en nuestro país. Y yo le voy a responder. Yo no tengo ningún problema, señoría, en comparecer cuantas veces haga falta en esta Cámara para informar a los españoles y a sus representantes.

Fíjese señoría, en seis años y nueve meses que llevo al frente del Gobierno, he comparecido en 34 ocasiones, en 34. Soy el presidente del Gobierno que más ha comparecido ante las Cortes Generales de la historia de la democracia. Por cierto, a años luz de usted, que como presidente de la Xunta de Galicia en 13 años al frente de la Xunta, solo ha comparecido diez veces en el Parlamento gallego.

Bueno, vayamos a la cuestión, señoría. Mire, no sé si se habrá enterado durante estos últimos siete años el Gobierno de España ha aumentado en diez mil millones de euros el presupuesto en defensa. Hemos aumentado en 120 mil millones de euros el presupuesto social y hemos aumentado en 30 mil millones de euros la transición ecológica. Todos los recursos destinados a la transición ecológica y todo eso con una política fiscal responsable. Hemos reducido el déficit público, hemos reducido la deuda pública y estamos liderando el crecimiento económico en Europa y también las tasas de creación de empleo.

¿Cuál es la cuestión, señorías, cuando hablamos del presupuesto en defensa? ¿Cuándo se comprometió por parte de España el 2% del Producto Interior Bruto? Eso fue en el año 2014, con el señor Rajoy como presidente del Gobierno. En 2018 cuando yo llegué al Gobierno, el presupuesto en defensa estaba en el 0,9% del Producto Interior Bruto, es decir, a años luz de llegar al 2%. Y eso es lo que pasa con el PP cuando gobiernan, que ustedes prometen, pero luego incumplen. Y gracias a la política económica de este Gobierno, hoy España está en condiciones de cumplir aquello que ustedes comprometieron.

RÉPLICA del presidente del Gobierno: Me alegro, señor Feijóo, que usted se dé por enterado de la política de la defensa y la seguridad de este Gobierno. Le diré una cosa, usted señor Feijóo, pretende tapar un error cometiendo uno más grave. Usted elude el cese del señor Mazón abrazando a la ultraderecha. Sí, en Valencia, sacando a un territorio que ha sufrido las consecuencias de la DANA del Pacto Verde. Usted llegó al frente del Partido Popular para tapar la corrupción de la señora Ayuso y pretende mantenerse tapando la negligencia del señor Mazón. Lamentable.



RESPUESTA del presidente del Gobierno, D. PEDRO SÁNCHEZ a la PREGUNTA del Diputado D. SANTIAGO ABASCAL CONDE, del Grupo Parlamentario VOX.

Presidente: Muchas gracias, señor presidente. Señoría. Le escucho y pienso, cuánto odio destila usted con los extranjeros que viven en España y trabajan y contribuyen al crecimiento económico de nuestro país y qué admiración profesa usted a los oligarcas que trabajan desde fuera para destruir Europa y contra los intereses de España. Porque señoría, lo que amenaza la prosperidad de España y de Europa, no es la inmigración, son los aranceles al campo, a la industria, ante los que usted calla.

Lo que amenaza la democracia de nuestro país, no es la inmigración, lo que amenaza la democracia de nuestro país son esos tecno oligarcas a los cuales usted pone la alfombra roja y que trabajan para usted expandiendo odio en las redes sociales. Lo que amenaza a nuestra sociedad, a nuestra convivencia, no son los inmigrantes, son gobiernos como el de Orbán, que ayer lo que ha hecho ha sido prohibir manifestaciones de los colectivos LGTBI en Hungría, o lo que hacen ustedes banalizando y negando la violencia de género.

Lo que amenaza nuestra seguridad no es la inmigración, lo que amenaza nuestra seguridad, son los gobiernos negacionistas como el que usted está apoyando en Valencia, que niegan la evidencia científica, el asesoramiento técnico y amplifican el drama de catástrofes de emergencias climáticas como las que hemos vivido en Valencia el pasado mes de octubre.

La verdadera amenaza, señoría, para Europa y para España es esa internacional ultraderechista que trabaja desde fuera por destruir Europa desde dentro y cuya sucursal en España es usted y su partido.

RESPUESTA del presidente del Gobierno a la PREGUNTA del Diputado D. GABRIEL RUFÍAN ROMERO, del Grupo Parlamentario Republicano.

Presidente: Muchas gracias, señor presidente. Gracias, señoría. Yo creo que los catalanes, como el conjunto de españoles, si se atiende uno a lo que ha dicho el último CEO catalán, entiendo que es la vivienda, que es el empleo y la precariedad laboral y en tercer lugar, la desigualdad. Y este gobierno, desde hace siete años se está ocupando precisamente de estos tres temas.

RÉPLICA del presidente del Gobierno: Muchas gracias, señor presidente. Señoría. Desde luego que empatizamos con esos usuarios que sufren estas dificultades en el transporte público de Rodalies. También es cierto que este Gobierno ha aumentado el presupuesto en Rodalies en cercanías. Me parece que es una comparación injusta de las cercanías con el AVE, porque no tiene nada que ver desde el punto de vista de la inversión. Pero este es un gobierno que efectivamente ha aumentado el presupuesto en Rodalies y estamos, en efecto, como usted comentaba, en ese traspaso conjuntamente con la Generalitat a propuesta de Esquerra Republicana.

Usted me preguntaba por las preocupaciones y yo voy a aprovechar, además, habiendo visto los datos sobre la evolución del precio de la vivienda en Cataluña como consecuencia de la aplicación de la Ley de la Vivienda en Cataluña, en las zonas tensionadas y particularmente en Barcelona, a reivindicar que es una ley, la primera ley de vivienda en la historia de la democracia de nuestro país, que está funcionando. Está funcionando porque ha bajado el precio de la vivienda en alquiler en Cataluña, en las zonas tensionadas, una media de un 3%, particularmente en Barcelona, más de un 6% y eso además se está haciendo sin reducir la oferta, al contrario, se sigue aumentando la oferta y lo que ha aumentado es la estabilidad de los contratos de alquiler allí donde se está aplicando la Ley de Vivienda.

¿Por qué digo todo esto, señor Rufián? Y me lo permitiré, para decirle al Partido Popular, que allí donde gobiernan las comunidades autónomas aplique la Ley de Vivienda, porque es buena precisamente para resolver uno de los principales problemas de la ciudadanía, que es el acceso a la vivienda.

Segundo. En empleo. En empleo queda muchísimo por hacer, sobre todo en el empleo juvenil y en el empleo femenino. Pero también hay que reconocer, señoría, que desde que se aprobó la reforma laboral se ha creado en nuestra economía más de un millón y medio de nuevos puestos de trabajo en España.

Y finalmente, en desigualdad, señoría, yo creo que estamos haciendo una apuesta muy fuerte por el refuerzo del modelo de bienestar, del estado del bienestar, los pilares del estado del bienestar y eso ha hecho que la desigualdad esté en mínimos históricos en nuestro país, al menos en lo que corresponde a la serie histórica.

En definitiva, señoría: vivienda, desigualdad y empleo. Eso es lo que preocupa a los españoles y al Gobierno.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)